



Preparado por los Representantes Regionales del CMM para el 19 de enero de 2025, o para cualquier momento que sea conveniente para su congregación en el 2025.

Domingo de la Fraternidad Anabautista Mundial Recursos para el culto

Tema y textos

a. Tema: **La valentía de amar**

b. Por qué fue elegido este tema:

Los primeros bautismos en la tradición anabautista tuvieron lugar en secreto en Zúrich, Suiza, el 21 de enero de 1525. Un pequeño grupo de seguidores de Jesús actuaron juntos con valentía basándose en su comprensión compartida de las Escrituras y la iglesia, la cual diferente de su contexto político y religioso. Hoy en día hay iglesias en todo el mundo que siguen la tradición anabautista, que actúan juntas con valentía para amarse mutuamente, a diferencia de nuestros contextos políticos y religiosos que con demasiada frecuencia nos separan.

c. Textos bíblicos:

Antiguo Testamento:
Génesis 50:15-21
Salmo: Salmo 133
Evangelio:
Lucas 7:36-50
Nuevo Testamento:
1 Juan 4:7-21

d. Relación entre el tema y los textos bíblicos:

- José perdonó a sus hermanos y los cuidó.
- ¡Qué bueno y agradable es cuando los hermanos viven juntos en unidad!
- La mujer mostró con valentía su amor por Jesús, en formas que estaban más allá de lo socialmente aceptable.
- Amémonos unos a otros, porque el amor viene de Dios.

2 Peticiones de oración del CMM

- Señor, te damos gracias por tu creación con toda su belleza y diversidad en la tierra y en los cielos.
- Señor, buscamos tu perdón por nuestras fallas al cumplir tu plan y propósito. Te pedimos tu valentía y poder para seguir las enseñanzas de Jesús y cooperar contigo en la restauración de tu reino en un mundo que está quebrantado y caótico.
- Juntos oramos para que podamos reconocer y afirmar la obra transformadora del Espíritu Santo en las vidas de nuestras hermanas y hermanos de nuestras diversas conferencias eclesiales nacionales, y vivir en la unidad que se nos ha dado en Cristo Jesús nuestro Señor.
- Oramos para que el amor de Dios fluya a través de las iglesias hacia los jóvenes de sus comunidades, llegando a ellos con el mensaje de Jesús. Oremos por las iglesias en algunas partes del mundo que enfrentan los desafíos de muchos niños y jóvenes adultos.
- Oremos por las iglesias en algunas partes del mundo que enfrentan los desafíos de muchos miembros de edad avanzada.
- Oremos por el evento del CMM el 29 de mayo del 2025 en Zúrich, para conmemorar los 500 años del anabautismo, en el contexto de relaciones renovadas con la Iglesia Reformada (CMIR).
- Oremos por las necesidades actuales de la familia del CMM tal como se expresan en la página de oraciones del CMM:
mwc-cmm.org/es/prayers

3 Sugerencias de canciones

Cancionero Internacional del CMM 2022

África #22

Somlandela / We will follow / Je te suivrai / Seguiremos

Asia: #11

Kirisuto no heiwa / May the Peace of Christ

O #12

Dalam Yesus kita bersaudara / In Jesus Christ We are One Family

Europa # (1990)

Vrede dragen in Gods naam / We are people of God's peace, words by Menno Simons, Worship Together #677

América Latina: #30

Cantai ao Senhor / Oh Sing to the Lord / Cantad al Señor / Pujilah Tuhan

América del Norte: #36

True Evangelical Faith / Le fe de Cristo / Wahrer Glaube wird / Iman Injili Yang Murni

Los vídeos de las canciones están disponibles en línea en mwc-cmm.org/es/domingo-de-la-fraternidad-anabautista-mundial.

Verifique los protocolos de derechos de autor de su congregación antes de usar estas canciones en reuniones públicas.



4 Recursos multimedia

En este paquete (páginas 3-13)

- Liturgias y símbolos de reunión y bendición.
- Sermone
- Conmemorando los 500 años del anabautismo con historia, liturgia y reconciliación
- Actividad infantil
- Diezmos y sugerencias de ofrendas
- Ideas para la celebración



6 Recursos adicionales

Ver mwc-cmm.org/es/domingo-de-la-fraternidad-anabautista-mundial

- Recursos escritos en línea en inglés, español, francés, alemán, hindi y portugués
- Video de las lecturas de los textos bíblicos.
- Sermones en video en inglés, español, francés y alemán
- Videos con testimonios en inglés, español, francés, chino y swahili
- Vídeos de las canciones
- Fotos
- Mapa de la celebración

5 Ofrenda

- El CMM invita a las congregaciones a levantar una ofrenda especial el Domingo de la Fraternidad Anabautista Mundial para nuestra comunión anabautista mundial. Una forma de hacerlo es invitar a cada miembro a contribuir con el costo de al menos un almuerzo en su propia comunidad para apoyar a los ministerios centrales y a las Comisiones del CMM. Se trata de un monto manejable en cada iglesia miembro del CMM en todo el mundo.
- Vaya a la [página 8](#) para obtener más ideas de cómo celebrar un tiempo de ofrenda especial para el Domingo de la Fraternidad Anabautista Mundial.



First Mennonite Hutchinson KS, EE.UU.

BICC Mt Pleasant Harare, Zimbabwe



Jóvenes de GKMI Kudus, Indonesia

Los textos bíblicos, oraciones, sugerencias de canciones, ideas para sermones y otros recursos en este paquete han sido preparados por miembros del CMM a partir de su experiencia en su contexto local. La enseñanza no representa necesariamente una posición oficial del CMM.

Información de contacto:

César García, Secretario General del CMM, ✉ cesargarcia@mwc-cmm.org

Janet Plenert, Coordinadora de Representantes Regionales del CMM, ✉ janetplenert@mwc-cmm.org

Envía tus photos y historias aquí: 📷 photos@mwc-cmm.org



Conmemorando los 500 años del anabautismo

Parte A: Origen del anabautismo en 1525

Parte B: Origen de los menonitas anabautistas en su propio país

Parte C: WCRC y MWC

Parte D: Liturgia de agradecimiento del CMM

Este contenido se ofrece para dar un contexto del anabautismo a lo largo de 500 años, tanto en aquel entonces como en la actualidad. Por favor, utilice las partes de este contenido que sean relevante para su propio contexto. Asegúrese de incluir la historia del anabautismo en su propio país y cómo llegó a existir su iglesia hoy en día.



Mapa de migración de los menonitas circa 1525-1970. Foto: Aldea del Patrimonio Menonita, Acc. No. 1972.2.1, © John Henry Friesen

Parte A: Origen del anabautismo en 1525

El movimiento anabautista comenzó como parte de un movimiento de renovación dentro de la Iglesia Católica en Europa a principios del siglo XVI. Parte de su inspiración proviene de la tradición católica: el fuerte sentido de disciplina y comunidad que se encuentra en el monaquismo, por ejemplo, la atención al Espíritu Santo que se puede encontrar en el misticismo católico, o el énfasis en seguir a Jesús en la vida diaria en *'The Imitation of Christ'* (La imitación de Cristo), de Thomas á Kempis. El anabautismo también tiene una deuda con Martín Lutero y el movimiento de la Reforma temprana, particularmente el énfasis de Lutero en la autoridad de las Escrituras y su énfasis en la

libertad de la conciencia cristiana. Y el movimiento fue moldeado por el profundo malestar social y económico de su época que estalló en la Guerra de los Campesinos de 1524-1525.

Las mismas personas anabautistas, sin embargo, habrían dicho que simplemente estaban tratando de ser fieles seguidores de las enseñanzas de Jesús y el ejemplo de la iglesia primitiva.

Un momento de 1525 sirve como inicio simbólico del movimiento anabautista: un pequeño grupo de reformadores cristianos reunidos para llevar a cabo un culto de adoración secreto en Zúrich, Suiza. El grupo se sintió frustrado por la vacilación de su líder, Ulrich Zwingli, de promulgar los cambios en los rituales católicos que acordaron exigían las Escrituras, especialmente con respecto a la misa y la práctica del bautismo infantil. En su lectura de las Escrituras, el verdadero bautismo cristiano asumió un compromiso consciente de seguir a Jesús – algo que ningún infante podía hacer. Así que, el 21 de enero de 1525, este pequeño grupo de personas acordó bautizarse unas a otras como gente adulta.

Aunque pasaría algún tiempo antes de que se enfocara el significado completo del bautismo, las primeras personas anabautistas entendieron que este acto simbolizaba la presencia del Espíritu Santo en el don de la gracia de Dios, un compromiso con una vida de discipulado diario y membresía en una nueva comunidad del pueblo de Dios.



Nombrados por los oponentes

Las personas integrantes del movimiento generalmente se referían a sí mismas como “hermanos y hermanas” (*Brüder*) —o más tarde con el término más descriptivo de “mentalidad-bautismal” (*Taufgesinnten*). Sus oponentes los etiquetaron como anabautistas (rebautizadores), en parte porque el “rebautismo” era un delito penal en el Sacro Imperio Romano, castigado con la muerte. Al principio, el grupo se resistió al término “anabautista” ya que en sus mentes no estaban rebautizando, sino bautizando correctamente por primera vez. Pero con el tiempo, el nombre persistió.

Hoy en día, anabautista es un término inglés aceptado para todos los grupos de la Reforma que practicaron el bautismo de creyentes (en lugar de infantes), y las denominaciones descendientes de ellos, como los amish, menonitas y huteritas.

Desafíos que forjaron la identidad

Sin embargo, con el tiempo surgió un movimiento coherente. Su identidad se forjó, al menos en parte, a partir de la necesidad de responder a varios desafíos básicos.

Primero, en respuesta a las acusaciones de herejía por parte de las autoridades religiosas y políticas en la primera mitad del siglo XVI, las personas anabautistas se apresuraron a definirse a sí mismas como cristianas fieles y creyentes en la Biblia.

En segundo lugar, las voces militantes entre las personas, quienes estaban listas a imponer el cambio social y religioso con violencia obligaron a la gente anabautistas a aclarar su identidad como gente cristiana pacífica no violentos y respetuosa de la ley, cuya única arma era el amor.

Y finalmente, frente a aquellas personas disidentes espiritualistas que favorecían una experiencia

religiosa interna evitando las disputas teológicas y pasando desapercibidas por las autoridades, la gente anabautista se vio en la obligación de defender la naturaleza pública y visible de la iglesia.

Tres corrientes surgen

A pesar de la diversidad de teología y práctica evidente en la primera generación de anabautistas, en la década de 1540 habían surgido tres grupos coherentes: Los Hermanos Suizos en los territorios de habla alemana; los Huteritas de Moravia; y los Menonitas de los Países Bajos y el norte de Alemania quienes se organizaron en torno al liderazgo de Menno Simons. Aunque estos grupos diferían de manera importante, no obstante, se reconocían entre sí como miembros de la misma tradición religiosa, por lo que sus desacuerdos internos a menudo tomaban la forma de una disputa familiar.



—Extraído de ‘Stories: How Mennonites Came to Be’, por John D. Roth, Herald Press, 2006. Adaptado y utilizado con autorización.

Durante los siguientes 500 años, el anabautismo se extendió a muchos países diferentes alrededor del mundo, cada uno con su propia historia de origen. El Congreso Mundial Menonita comenzó hace 100 años para reunir a las muchas iglesias de las diferentes corrientes del anabautismo para la fraternizar, adorar, testificar y servir.

Lectura adicional: **Anabaptist World:** 2 de marzo 2015, “The Birth of Anabaptism” (en inglés) (El nacimiento del anabautismo)

anabaptistworld.org/the-birth-of-anabaptism/



Conmemorando los 500 años del anabautismo

Parte A: Origen del anabautismo en 1525

Parte B: Origen de los menonitas anabautistas en su propio país

Parte C: WCRC y MWC

Parte D: Liturgia de agradecimiento del CMM

Este contenido se ofrece para dar un contexto del anabautismo a lo largo de 500 años, tanto en aquel entonces como en la actualidad. Por favor, utilice las partes de este contenido que sean relevante para su propio contexto. Asegúrese de incluir la historia del anabautismo en su propio país y cómo llegó a existir su iglesia hoy en día.



Irma Sulistiyorini

Parte B: Origen de los menonitas anabautistas en su propio país

Asegúrese de hablar sobre la historia de su propia congregación y el desarrollo de las iglesias menonitas anabautistas en su propio país.

En la **Enciclopedia Mundial Anabautista Menonita en línea (GAMEO)** hay resúmenes útiles. Busque el nombre de un país para obtener información sobre los movimientos anabautistas en la región.

gameo.org

La wiki anabautista también ofrece artículos sobre los anabautistas en muchos países.

[anabaptistwiki.org/mediawiki/index.php?title=Global Anabaptist Wiki](http://anabaptistwiki.org/mediawiki/index.php?title=Global_Anabaptist_Wiki)





Conmemorando los 500 años del anabautismo

Parte A: Origen del anabautismo en 1525

Parte B: Origen de los menonitas anabautistas en su propio país

Parte C: WCRC y MWC

Parte D: Liturgia de agradecimiento del CMM

Este contenido se ofrece para dar un contexto del anabautismo a lo largo de 500 años, tanto en aquel entonces como en la actualidad. Por favor, utilice las partes de este contenido que sean relevante para su propio contexto. Asegúrese de incluir la historia del anabautismo en su propio país y cómo llegó a existir su iglesia hoy en día.

J. Nelson Kraybill



Parte C: WCRC y MWC

Una declaración compartida de confesión, gratitud y compromiso

El Congreso Mundial Menonita designó a varias personas para participar en un diálogo ecuménico permanente con la Comunión Mundial de Iglesias Reformadas (WCRC). Esta es una de las iglesias estatales que en el siglo XVI persiguió a los primeros anabautistas en Europa.

Juntos, este grupo de teólogos de WCRC y MWC preparó una declaración compartida para su presentación pública el 29 de mayo de 2025 en Zúrich, Suiza. El título de la declaración es



WCRC.EU

Restaurando la plenitud de nuestra familia: en busca de un testimonio común. La declaración incluye secciones sobre dar gracias y celebrar nuestra confesión común de Jesús como Señor; confesión y lamento; y termina con el llamado de Dios a la unidad y la paz. La declaración se encuentra en el sitio web del CMM:

mwc-cmm.org/es/node/5076

Continuando con la WCRC, en lugar de “resolver” los puntos teológicos históricos de diferencia que nos han dividido, el CMM pone énfasis en los lugares del mundo donde las iglesias menonitas y reformadas están colaborando en nuestro testimonio.



Conmemorando los 500 años del anabautismo

Parte A: Origen del anabautismo en 1525

Parte B: Origen de los menonitas anabautistas en su propio país

Parte C: WCRC y MWC

Parte D: Liturgia de agradecimiento del CMM

Este contenido se ofrece para dar un contexto del anabautismo a lo largo de 500 años, tanto en aquel entonces como en la actualidad. Por favor, utilice las partes de este contenido que sean relevante para su propio contexto. Asegúrese de incluir la historia del anabautismo en su propio país y cómo llegó a existir su iglesia hoy en día.

Parte D: Liturgia de agradecimiento del CMM

Basada en el Salmo 136

Celebramos la fidelidad de Dios y su mensaje de salvación por medio de Jesucristo, tal como se ha transmitido de generación en generación durante más de 500 años, y que ha llegado hasta nosotros hoy.

Den gracias al SEÑOR porque él es bueno,
porque su amor es eterno*.

Den gracias al Dios de dioses,
porque su amor es eterno.

Den gracias al Señor de señores,
porque su amor es eterno.

Al que hizo los cielos y la tierra con sabiduría,
Al que edificó la iglesia como el Cuerpo de Cristo
aquí en la tierra,

Al que con el transcurso del tiempo renueva la
iglesia,

Den gracias al SEÑOR porque él es bueno,
porque su amor es eterno.

Al que a través del testimonio del Espíritu Santo
hace 500 años,

Inspiró a los reformadores radicales con una visión
renovada para seguir a Jesús,

Quien trajo una comprensión más profunda del
llamado de Dios en nuestras vidas,

Fundamentado en Jesús, la Biblia, el discernimiento
comunitario, el discipulado y el amor a los enemigos,

Den gracias al SEÑOR porque él es bueno,
porque su amor es eterno.

Quien a través del Espíritu llamó a testigos para
difundir las Buenas Noticias en todo el mundo,
Quien inspiró a las nuevas congregaciones para dar
testimonio del amor de Dios por todas las culturas y
todas las tierras,
Den gracias al SEÑOR porque él es bueno,
porque su amor es eterno.

Quien es Señor de nuestra propia [nombre de la
iglesia] en [nombre de país],
Quien nutre y fortalece a nuestra congregación para
vivir el llamado de Dios en nuestras vidas,
Fundamentado en Jesús, la Biblia, el discernimiento
comunitario, el discipulado y el amor a los enemigos.
Den gracias al SEÑOR porque él es bueno,
Den gracias al SEÑOR porque él es bueno,
porque su amor es eterno*.

Quien obra por medio de la familia mundial de fe que
llamamos Congreso Mundial Menonita,
Que está dando crecimiento a una iglesia que
trasciende las fronteras de la raza, la etnia y el
idioma,
Quien nos llama a unirnos como comunión (koinonia)
para seguir a Jesús, vivir la unidad y construir la paz.
Den gracias al Señor de señores,
porque su amor es eterno.

Den gracias al SEÑOR porque él es bueno,
Den gracias al Dios de dioses,
Den gracias al Señor de señores,
porque su amor es eterno.

* Durante toda la lectura antifonal, el estribillo “porque su amor es eterno” podría reemplazarse con “Porque el amor de Dios es para siempre”.



Diezmos y ofrendas

Primera Iglesia Menonita Calgary, Alberta, Canadá



El CMM invita a las iglesias a levantar una ofrenda especial el Domingo de la Fraternidad Anabautista Mundial destinada al movimiento de la iglesia anabautista mundial.

Una manera de pensar en esta ofrenda es invitar a cada miembro a contribuir con el costo de por lo menos un almuerzo en su propia comunidad con el fin de apoyar a las redes y recursos de nuestra familia de la iglesia anabautista mundial.

Este regalo de “un almuerzo” (el valor dentro del propio país) por persona, una vez al año, es algo que la mayoría de los miembros del CMM pueden hacer, excepto en tiempos de hambruna o violencia. Las personas que tienen más recursos pueden dar mucho más que esto y se les podría animar a que lo hagan. Otros con recursos más escasos podrían considerar dar el valor monetario de un alimento que normalmente incluirían en una comida.

A continuación, se ofrecen algunas ideas sobre cómo planificar una ofrenda especial del CMM en su congregación.

1. Organizar que las ofrendas de Un Almuerzo se coloquen en una canasta especial al

- frente o en bolsas/recipientes de almuerzo culturalmente apropiados durante el servicio de adoración como una ofrenda separada de la ofrenda normal.
2. Planear una comida congregacional compartida antes o después del culto del Domingo de la Fraternidad Anabautista Mundial.
 - Esto podría ser una “comida compartida”, en la que cada familia traerá platos de comida para compartir, con una canasta de ofrendas para que el CMM “pague” la comida.
 - También podría ser subastar o vender un almuerzo preparado y llevado por las familias a la iglesia. Estos almuerzos para llevar están disponibles para subasta, compra o donación por parte de cualquier persona para llevarlos a casa o comer juntos después del culto.
3. Programar un tiempo de ayuno y oración compartidos para la iglesia global durante una comida antes o después del culto del Domingo de la Fraternidad Anabautista Mundial. Incluya una ofrenda para el CMM durante ese tiempo. Esta ofrenda se aproxima al valor de la comida que no comen los participantes en el ayuno.

Los fondos que se recaudan a través de esta ofrenda especial en cada congregación se pueden enviar directamente al Congreso Mundial Menonita utilizando los diversos mecanismos que se muestran en nuestro sitio web (mwc-cmm.org/es/done-ahora).

O bien, estos fondos pueden enviarse a la oficina nacional de su iglesia con una solicitud para transferirlos al CMM. Marque claramente la ofrenda como designada para el Congreso Mundial Menonita e indique que es una ofrenda dominical de la Fraternidad Anabautista Mundial.



Ideas para el tiempo de los niños

Actividad “La valentía de amar”

Lucas 6:32 dice: Si ustedes aman solamente a quienes los aman a ustedes, ¿qué hacen de extraordinario?

Los seres humanos tienen la tendencia a amar a quienes los aman. Es fácil amar a quienes nos aman o son buenos con nosotros. Pero Jesús nos enseña a amar a quienes no nos aman.

Necesitamos tener el coraje de amar y aceptar a todo tipo de personas que nos rodean. Y esto sólo es posible cuando tenemos a Jesús en nuestro corazón.

Aquí tienes una actividad que se puede realizar con los niños para pensar *en la valentía de amar*.

Materiales necesarios:

1. Diferentes pliegos de colores de papel, incluidos rojo y blanco.
2. Lápiz o marcador
3. Tijeras
4. Pegante

Pasos:

1. Dibuja y corta un gran corazón en un pliego de papel de color rojo.
2. Dibuja y corta una cruz con papel de color blanco. La cruz debe caber dentro del corazón.
3. Corta pequeños círculos de papel de otros colores. Dibuja en ellos caras con diferentes expresiones. (Estos círculos representan diferentes tipos de personas que tenemos a nuestro alrededor: algunas están tristes, otras felices y otras enojadas).
4. Pega la cruz dentro del corazón. (Representa la presencia de Jesús en nuestros corazones.)
5. Pega las diferentes caras dentro del corazón.



Foto adaptada con Adobe Firefly

Esta imagen del corazón nos ayudará a comprender que podemos amar y aceptar diferentes tipos de personas en nuestras vidas cuando tenemos el amor de Jesús dentro de nosotros.

— *contribuido por Amita Siddh, Iglesia Menonita Rajnandgaon, Iglesia Menonita de la India*



Anabautismo @ 500 Ideas de Celebración

1. Participa en persona o únete en línea el 29 de mayo de 2025

El sábado 29 de mayo de 2025, el Congreso Mundial Menonita (CMM) dará la bienvenida a invitados de todo el mundo a El Coraje de Amar: Anabautismo@500. La celebración que durará un día conmemora el nacimiento del movimiento anabautista en Zurich, Suiza.

Después de talleres, conciertos, una mesa redonda y un recorrido histórico a pie autoguiado, los participantes se reunirán para un servicio de adoración ecuménico en la catedral de Grossmünster.

Como acto de construcción de la paz y testimonio de la reconciliación reciente, el CMM está invitando a líderes de comuniones mundiales (por ejemplo, católica, luterana y reformada) que alguna vez estuvieron marcadamente en desacuerdo con el movimiento anabautista. Todos los eventos están a poca distancia.

La reunión de adoración final se llevará a cabo en inglés y se traducirá al francés, español y alemán. El servicio de las 15:00 UTC se transmitirá en vivo.

2. Organicen su propia reunión local o regional

Celebren juntos en un servicio de adoración y/o comida compartida usando estos recursos de adoración y comiendo con hermanos y hermanas. Esto podría ser el Domingo de la Fraternidad Anabautista Mundial el domingo 19 de enero de 2025, o el 29 de mayo de 2025, o cualquier momento que sea conveniente en su propio contexto.



Lisa Carr-Pries

3. Crea y comparte obras de arte e historias

Identificar aspectos del mensaje anabautista que nos llegan hoy. Crea tus propios testimonios personales, sermones y obras de arte. Compártelo en las redes sociales, publíquese en hogares o edificios de las iglesias, etc.

Por cada uno de ellos damos gracias y al mismo tiempo identificamos formas en las que nos sentimos llamados a responder compartiendo y viviendo fielmente el mensaje del amor de Dios aquí y ahora.



Karla Braun



Liturgias y símbolos para la reunión y la bendición

En una mesa al frente, sobre un mapamundi (o al lado de un globo terráqueo), coloque cinco velas de diferentes colores para cada continente junto con una vela blanca como la vela de Cristo en el medio.

Al comienzo del culto de adoración, nombre cada continente a medida que se encienden las velas, en reconocimiento a los hermanos y hermanas en cada continente.

Encienda la vela de Cristo al final (o al principio) como la fuente de luz para las iglesias en todas partes.

Llamado a la adoración

Cerca del comienzo del servicio, use este llamado a la adoración basado en el Salmo 133.

Aunque podamos sentirnos inclinados a jactarnos,
reunámonos con humildad.

Cuán bueno es cuando todo el pueblo de Dios vive en unidad.

Aunque podamos sentirnos impulsados a usar palabras fuertes,
reunámonos con amabilidad.

Cuán bueno es cuando todo el pueblo de Dios vive junto en unidad.

Aunque queramos que todo suceda rápidamente,
reunámonos con paciencia.

Cuán bueno es cuando todo el pueblo de Dios vive junto en unidad.

Aunque el mundo que nos rodea a menudo alienta el odio,
reunámonos en amor.

Cuán bueno es cuando todo el pueblo de Dios vive junto en unidad.

En humildad, mansedumbre, paciencia, amor y unidad,
Adoremos al Dios que nos ha reunido.

—escrito por la reverenda Joanna Harader, pastora menonita en Kansas, Estados Unidos

Comisión

Utilice esta comisión y bendición basada en 1 Juan 4:7-21 al final del servicio.

Vayan y amen al mundo y a todos los que en él habitan, porque el amor proviene de Dios. Proclamen la salvación de Dios a todos los pueblos.

Permanezcan en Jesucristo y, como las plantas en un jardín, extraigan su vida de Dios.

Y que Dios, el Creador, los cuide y los haga florecer;

Que Cristo Jesús habite en ustedes y les dé vida;

Y que el Espíritu Santo expulse todo temor y los llene del amor de Dios.

Vayamos en paz a amar y a servir al Señor,
...En el nombre de Cristo. Amén.

—escrito por el reverendo Gerald Hildebrand, pastor menonita en Canadá

Benediction

Al finalizar el culto, utilice este llamado y respuesta antifonal de África como una bendición.

Líder: Dios es bueno

Gente: Todo el tiempo

Líder: Todo el tiempo

Gente: Dios es bueno

Líder: Todo el tiempo

Gente: Dios es bueno

Líder: Dios es bueno

Gente: Todo el tiempo



Trasfondo bíblico del contenido del sermón

Salmo 133

Introducción

¿Recuerdas algún olor en particular?

El olfato es uno de los sentidos más interesantes que tenemos. Puede traernos gratos recuerdos, como cuando vuelves a probar aquel plato que tanto te gusto en tu niñez. O puede causarte repudio como cuando hueles algo muy desagradable.

Así es la unidad en la iglesia. Te llena de esperanza y fortaleza cuando la experimentas, o te causa desaliento y ganas de salir corriendo cuando desaparece a causa de conflictos mal manejados.

De eso nos habla el Salmo 133.

Contexto Literario

El Salmo 133 hace parte de una colección de 15 salmos conocida como “Salmos Graduales”.

El primer salmo de la colección (120) expresa el dolor de la discordia y hostilidad. El Salmo 133, al final de la colección, responde a la pregunta del Salmo 120: ¿Cómo hablar de paz cuando la sociedad donde vivimos escoge la guerra?

Contexto Histórico

La colección llamada Salmos Graduales era posiblemente usada por los peregrinos que, habiendo pasado por la crisis del exilio, irían a Jerusalén para celebrar uno de los festivales mayores. Son salmos muy breves que al ser cantados cimientan creencias y valores fundamentales para recordar en contextos de opresión y sufrimiento como lo fue el exilio para Israel.

Estudio del Pasaje

La Unidad, Una Realidad Visible

Aunque algunas versiones no traducen la primera palabra después del título (hinneh, “mira”), ésta es muy significativa. Al invitarnos a “mirar”, el texto nos indica que la unidad del pueblo de Dios no es algo “espiritual” únicamente, ni algo que solamente disfrutaremos después de morir. La unidad del pueblo de Dios es una realidad palpable, que se puede ver y experimentar aquí y ahora.

“Mirad cómo se aman”, decía Tertuliano en el Siglo II.

La Unidad, Una Realidad Atrayente

La unidad es una bendición que atrae bendiciones, es vida plena que se prolonga, es aroma que se difunde, es rocío que impregna.

Así como un olor agradable atrae, la unidad del pueblo de Dios es algo que todo el mundo anhela experimentar y que se vuelve irresistible cuando se encuentra.



Nico Yonatan



Como cuando tienes muchísima hambre y de repente pasas por un restaurante de donde sale el olor de tu comida preferida.

Así es la unidad, cuando la encuentras en medio de un mar de discordia y conflicto no quieres perderla.

La Unidad, Una Realidad Recibida

El pasaje habla de cómo el aceite y el rocío descienden. El aceite desciende hasta la franja de la vestidura del sacerdote, donde se encontraba el pectoral con las piedras preciosas que simbolizaban las tribus de Israel. El rocío que trae frescura y fecundidad desciende desde el monte Hermón cubriendo los montes de Sion.

Así ha de ser la unidad de los Israelitas: Es dada por Dios, es recibida por el pueblo.

La unidad verdadera no se puede construir ni es lograda por acuerdos humanos sobre doctrinas o prácticas. Es un don de Dios.

Aplicación

El Salmo 133 describe la realidad de la unidad, pero no nos dice cómo recibir este don en la práctica. Colosenses 3:14 afirma que la unidad se hace posible gracias al amor. 1 Juan 4:7-21

explica cómo el amor es la única evidencia de que conocemos a Dios. Divisiones en el cuerpo de Cristo son como un olor que repele a los demás.

En cambio, la unidad de la iglesia atrae a otros al evidenciar un amor sobrenatural que une a los discípulos en armonía a pesar de sus diferencias.

Oremos para que los siguientes 500 años de historia del movimiento Anabautista estén marcados por el amor, la reconciliación y el don de la unidad que atraiga a quienes están cansados de un mundo que se destruye en medio de divisiones, nacionalismos, polarizaciones políticas y guerras interminables.

— *César García, secretario general del Congreso Mundial Menonita, es oriundo de Colombia y reside en Kitchener, Ontario, Canadá, con su esposa Sandra Báez.*